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Abstract (en)
The method involves directing a circular arc (3) with edge-side openings (6a, 6b) at a filament container (2.4) with a bristle filament. The bristle
filament is held in one of the openings. The circular arc is directed at another filament container (2.5) for receiving the bristle filament. The filament
containers are moved and translatorily directed to a circular segment-like outer circumferential surface of the circular arc. The filament containers in
a circular path are rotationally directed to the outer circumferential surface of the circular arc. An independent claim is also included for a device for
forming bristle bundles.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft ein Verfahren zur Bildung eines Borstenbündels, bei dem eine Aufnahmeeinrichtung (3) mit ihrer randseitigen
Öffnung (6a, 6b an einem ersten Borstenfilamente enthaltenden ersten Filamentenbehälter (2.4) vorbeigeführt wird, hierbei die ersten
Borstenfilamente in der Öffnung (6a) aufgenommen werden und die Aufnahmeeinrichtung (3) im Weiteren an einem zweite Borstenfilamente
enthaltenden zweiten Filamentenbehälter (2.5) zur Aufnahme von zweiten Borstenfilamenten vorbeigeführt wird. Die vorliegende Erfindung
schlägt ein hinsichtlich Effektivität und Flexibilität verbessertes Verfahren vor, welches dadurch gekennzeichnet ist, dass der erste und/oder
zweite Filamentenbehälter (2.4, 2.5) bewegt wird. Nach dem vorrichtungsmäßigen Aspekt ist der wenigstens eine Filamentenbehälter, der die
Umfangsrichtung einer Aufnahmeeinrichtung abdeckt und an seinem Außenumfang wenigstens eine Öffnung zur Aufnahme von Borstenfilamenten
aus einem ausgewählten Filamentenbehälter enthält, beweglich angeordnet.
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